

Aujourd'hui nous sommes le vendredi 8 décembre, et nous fêtons l'Immaculée conception de la Vierge Marie.

Je me présente au Seigneur simplement, telle que je suis. J'ouvre mon cœur à son amour infini pour moi. Je prends un instant pour me reconnaître comme étant son fils, sa fille bien-aimée. Seigneur, ton amour veut nous offrir une vie en plénitude, alors je te demande la grâce et le courage d'écouter mon désir profond. Au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, Amen.

Aujourd'hui nous entendons l'hymne aux Ephésiens.

Béni soit Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus Christ ! Il nous a bénis et comblés des bénédictions de l'Esprit, au ciel, dans le Christ. Il nous a choisis, dans le Christ, avant la fondation du monde, pour que nous soyons saints, immaculés devant lui, dans l'amour. Il nous a prédestinés à être, pour lui, des fils adoptifs par Jésus, le Christ. Ainsi l'a voulu sa bonté, à la louange de gloire de sa grâce, la grâce qu'il nous donne dans le Fils bien-aimé. En lui, nous sommes devenus le domaine particulier de Dieu, nous y avons été prédestinés selon le projet de celui qui réalise tout ce qu'il a décidé : il a voulu que nous vivions à la louange de sa gloire, nous qui avons d'avance espéré dans le Christ.

Textes liturgiques © AELF, Paris

#### Point 1

“pour que nous soyons saints, immaculés devant lui, dans l'amour”. La sainteté, ce n'est pas la perfection morale et son orgueil. Une vie immaculée, ce n'est pas la pureté sans tâche. Mais les épreuves de l'histoire et les blessures de la vie n'abîment jamais la dignité humaine: c'est là l'œuvre du Seigneur, dès la fondation du monde.

#### Point 2

“ Il nous a prédestinés à être, pour lui, des fils adoptifs par Jésus, le Christ.” Comment Dieu nous « prédestine »-t-il ? Décide-t-il d'un agenda pour ma vie ? Plutôt qu'imaginer la volonté d'un Dieu qui dirige tout, je contemple le désir d'un Père pour ses fils : qu'ils soient libres et debout, à l'exemple de Jésus le Christ.

#### Point 3

Il a voulu que nous vivions à la louange de sa gloire, nous qui avons d'avance espéré dans le Christ. Je goûte à ce projet de Dieu. Je réfléchis en moi-même : quelle est ma louange, quelle est mon espérance ?

Le dogme de l'Immaculée Conception, que nous fêtons aujourd'hui, déclare que la conception de la Vierge est exempte de tout péché. Et dans sa célébration du salut, l'hymne aux Ephésiens ne fait aucune mention du péché ! Il n'y est question que de la manière dont Dieu nous choisit pour participer à la filiation de son Fils...

Comme à un ami qui veut mon bien, je parle à ce Jésus, Messie de Dieu, celui qui me rappelle que, moi aussi, je suis choisi dès la fondation du monde.

En l'honneur de cette fête de l'immaculée conception, nous écoutons l'extrait d'un chant médiéval à Marie, Mariam Matrem Virginem.

